
    

 

Niederschrift 
über die Sitzung des  
Hauptausschusses 
der Stadt Biberach 
- öffentlich - 
 

am  26.11.2009  Beginn: 16:00 Uhr Ende: 16:15 Uhr 

Das Gremium besteht aus Oberbürgermeister und 14 Mitgliedern  
 

Anwesend sind 

 

Vorsitzender: 

Herr Oberbürgermeister  Fettback  

 

Mitglieder: 

Herr Stadtrat  Bode  

Frau Stadträtin  Drews  

Herr Stadtrat  Dullenkopf  

Herr Stadtrat  Funk  

Herr Stadtrat  Hagel  

Frau Stadträtin  Handtmann  

Herr Stadtrat  Heinkele  

Frau Stadträtin  Kübler  

Herr Stadtrat  Lemli  

Herr Stadtrat Dr. Schmid  

Herr Stadtrat  Späh  

Herr Stadtrat  Walter  

Herr Stadtrat  Wiest  

Herr Stadtrat  Zügel  

 

Gäste: 

Frau Stadträtin  Goeth  

 

Verwaltung: 

Frau Appel, Schriftführung  

Herr Ortsvorsteher Boscher, Ringschnait  

Herr Brugger, Bauverwaltungsamt  

Herr Ortsvorsteher Krause, Mettenberg  

Frau Leonhardt, Kämmereiamt  

Herr Morczinietz, Amt für Bildung, Betreuung und Sport  

Herr Kulturdezernent Dr. Riedlbauer  

Herr Schulze, Liegenschaftsamt  

Herr Walz, Gebäudemanagement  

Herr Erster Bürgermeister Wersch  

 



 

. . . 

 

 
Tagesordnung 

 
TOP-Nr. TOP Drucksache Nr. 

1. Behandlung der Tagesordnung 

 

 

2. Weitergewährung des Zuschusses an den Verein "Lernen Fördern 
Biberach e. V." für das "Mondessen" bis zum Ende des Schuljahres 
2009/2010 

237/2009 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Mitglieder wurden am 19.11.09 durch Übersendung der Tagesordnung eingeladen. 

Zeitpunkt und Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurden durch Veröffentlichung im Lokal-

teil der Schwäbischen Zeitung am  21.11.09 ortsüblich bekannt gegeben. 



 

. . . 

 
TOP 1 Behandlung der Tagesordnung 

 
 

 

- Städtische Zuschüsse Sozialstationen 

 

OB Fettback setzt Tagesordnungspunkt 1, die Drucksache Nr. 225/2009 von der öffentlichen Ta-

gesordnung ab und verweist sie in den nichtöffentlichen Teil. Er begründet dies mit Schreiben der 

Sozialstation und der Ziegler'schen Anstalten. Das Kämmereiamt habe die Sozialstationen infor-

miert und mit den Geschäftsführern gesprochen, die erhaltenen Briefe seien jedoch von anderen 

Verantwortlichen verfasst worden. Um offene Fragen zu klären, müsse man das Thema mindes-

tens um eine Sitzungsfolge verschieben.  

 
 
 

  

 

 

 



 

. . . 

 
TOP 2 Weitergewährung des Zuschusses an den Verein "Lernen Fördern Bi-

berach e. V." für das "Mondessen" bis zum Ende des Schuljahres 

2009/2010 

237/2009 

 

Dem Hauptausschuss liegt die dieser Niederschrift als Anlage beigefügte Drucksache Nr. 

237/2009 zur Beschlussfassung vor. 

 

OB Fettback begrüßt Herrn Krug von "Lernen Fördern Biberach e. V.".  

 

StR Dullenkopf bezeichnet die Vorlage als unproblematisch. Die Bezuschussung sei gerechtfertigt, 

da der Stadt weniger Kosten entstünden, wie im Vergleich zu den Mensen. Es sei keine Grund-

satzdiskussion erforderlich. Spätestens im Jahr 2012 würden die Weichen für die Zukunft der För-

derschule gestellt, wenn sie in die Schulmeile verlagert werde.  

 

StRin Drews dankt dem Verein und den Lehrern für die Betreuung des Mittagstischs. Diese Be-

treuung sei bei den Mensen nicht selbstverständlich. Die Vorlage erscheine ihr jedoch sonderbar. 

Sie fragt, wieso Nebenkosten verrechnet würden, obwohl ehrenamtliche Leistungen erbracht 

würden. Außerdem bittet sie darzulegen, warum der Beschluss erst jetzt vorgelegt werde, obwohl 

der Antrag von Lernen Fördern bereits im Mai gestellt worden sei. Der Verein benötige auch Pla-

nungssicherheit. Für das kommende Schuljahr erwarte man eine deutlich frühere Entscheidung.  

 

StR Zügel signalisiert die Zustimmung der Freien Wähler. 

 

StR Dr. Schmid schließt sich für die Grünen an. Zwar gebe es einige Stimmen, die sich auch für 

zwei Euro Zuschuss pro Mittagessen aussprächen, dies brächte aber eine Diskrepanz zu anderen 

Schulen.  

 

Herr Morczinietz lässt wissen, bezüglich der Nebenkosten müsse er mit dem Gebäudemanage-

ment Kontakt aufnehmen. Aufgrund anderer Aufgaben sei es nicht möglich gewesen, den Antrag 

früher zu bearbeiten. Es seien auch mehrere Nachfragen erforderlich gewesen. Man nehme aber 

die Anregung auf, 2010 früher zu agieren.  

 

OB Fettback sagt zu, die Begründung zu den Nebenkosten nachzureichen und zur Diskussion vor-

zulegen, falls Handlungsbedarf gesehen werde. Die Fraktionen würden hierüber schriftlich per E-

mail informiert.  

 

Ohne weitere Aussprache fasst der Hauptausschuss einstimmig folgenden  

 

Beschluss: 

 

 Der Verein „Lernen Fördern Biberach e. V.“ erhält weiterhin für die Schulverpflegung der Schüler 

der Pflug-Förderschule einen Zuschuss in Höhe von 1,50 € pro Mittagessen bis zum Ende des 

Schuljahres 2009/2010. 

 

OB Fettback stellt fest, die einstimmige Beschlussfassung sei eine große Anerkennung für die 

Leistungen von Lernen Fördern allgemein und hier bezüglich des Schulessens. 

 

 

  



 

. . . 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

Hauptausschuss, 26.11.2009, öffentlich 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zur Beurkundung: 

 

  

Vorsitzender: .................................................... 
OB Fettback 

 

Stadtrat: .................................................... 
Wiest 

 

Stadträtin: .................................................... 
Kübler 

 

Schriftführerin: .................................................... 
Appel 

 

   

Gesehen: .................................................... 
EBM Wersch 

 

Gesehen: .................................................... 
BM Kuhlmann 
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